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   議事日程第１号         第４回定例会 

   平成２８年１１月１４日（月）  午前９時３０分開議 

 

   開  会 

日程第 １ 会議録署名議員指名 

 〃  ２ 会期決定 

 〃  ３ 諸般の報告 

      （１）定例監査結果等報告について 

      （２）総務産業、厚生文教各常任委員会行政視察報告について 

 〃  ４ 行政報告 

      （１）市政の概況について 

 〃  ５ 質疑 

 〃  ６ 議第５８号 平成２８年度寒河江市一般会計補正予算（第４号） 

 〃  ７ 議第５９号 平成２８年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

 〃  ８ 議第６０号 寒河江市議会政務活動費の交付に関する条例の一部改正について 

 〃  ９ 議第６１号 寒河江市市税条例等の一部改正について 

 〃 １０ 議第６２号 寒河江市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の一部改正について 

 〃 １１ 議第６３号 寒河江市農業委員会の委員等の定数に関する条例の制定について 

 〃 １２ 議第６４号 寒河江市中心市街地活性化センターに係る指定管理者の指定について 

 〃 １３ 議第６５号 寒河江市屋内多目的運動場に係る指定管理者の指定について 

 〃 １４ 議第６６号 寒河江市立しばはし保育所に係る指定管理者の指定について 

 〃 １５ 議第６７号 「寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更について 

 〃 １６ 議第６８号 市道路線の認定について 

 〃 １７ 議第６９号 西川町の公の施設の設置に関する協議について 

 〃 １８ 議案説明 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 

 

 

   開    会    午前９時３０分 

 

○國井輝明議長 おはようございます。 

  ただいまから、平成28年第４回寒河江市議会

定例会を開会いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は、議事日程第１号によって進め
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てまいります。 

 

会議録署名議員指名 

 

○國井輝明議長 日程第１、会議録署名議員指名

を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第87条の規定に

より議長において、６番遠藤智与子議員、12番

工藤吉雄議員を指名いたします。 

 

会 期 決 定 

 

○國井輝明議長 日程第２、会期決定を議題とい

たします。 

  本定例会の会期など議事日程につきましては、

議会運営委員会で協議を願っておりますので、

その結果について委員長の報告を求めます。工

藤議会運営委員長。 

   〔工藤吉雄議会運営委員長 登壇〕 

○工藤吉雄議会運営委員長 おはようございます。 

  議会運営委員会における協議の結果について

御報告申しあげます。 

  本日招集になりました平成28年第４回寒河江

市議会定例会の運営につきましては、去る11月

９日、委員６名全員出席並びに関係者出席のも

と議会運営委員会を開催し、協議いたしました。 

  会期につきましては、提案されます議案数や

一般質問通告数等を勘案し、本日から11月30日

までの17日間と決定いたしました。その間の会

議等につきましては、お手元に配付してありま

す日程表のとおり決定をいたしました。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申しあげ、御報告といたします。 

○國井輝明議長 お諮りいたします。 

  本定例会の会期は、議会運営委員長報告のと

おり決定することに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日から11月30日までの17日

間と決定いたしました。 

 

第４回定例会日程                     平成２８年１１月１４日（月）開会 

月    日 時   間 会           議 場   所 

１１月１４日（月） 午前９時３０分 本 会 議 

開会、会議録署名議員指名、

会期決定、諸般の報告、行政

報告、質疑、議案上程、同説

明 

議   場 

１１月１５日（火） 休      会（議案調査） 

１１月１６日（水） 休      会（議案調査） 

１１月１７日（木） 休      会（議案調査） 

１１月１８日（金） 午前９時３０分 本  会  議 一 般 質 問 議   場 

１１月１９日（土） 休            会 

１１月２０日（日） 休            会 

１１月２１日（月） 休      会（議案調査） 

１１月２２日（火） 午前９時３０分 本  会  議 一 般 質 問 議   場 

１１月２３日（水） 休            会 

１１月２４日（木） 

午前９時３０分 本 会 議 
質疑、予算特別委員会設置、

委員会付託 
議   場 

本会議終了後 予算特別委員会 
開会、議案説明、質疑、分科

会分担付託 
議   場 
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月    日 時   間 会           議 場   所 

予算特別委員会 

終 了 後 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

１１月２５日（金） 午前９時３０分 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

１１月２６日（土） 休            会 

１１月２７日（日） 休            会 

１１月２８日（月） 午前９時３０分 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第４会議室 

１１月２９日（火） 休      会（事務処理） 

１１月３０日（水） 

午前９時３０分 予算特別委員会 
分科会委員長報告、質疑・討

論・採決、閉会 
議   場 

予算特別委員会 

終 了 後 
本  会  議 

議案上程、委員長報告、質

疑・討論・採決、閉会 
議   場 

 

第４回定例会日程（その２）                平成２８年１１月１４日（月）開会 

月    日 時   間 会           議 場   所 

１１月３０日（水） 

午前９時３０分 本 会 議 
諸般の報告、追加議案上程、

同説明、質疑、委員会付託 
議   場 

本会議休憩中 

予算特別委員会 
追加議案上程、同説明、質

疑、分科会分担付託 
議   場 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 第２会議室 

厚 生 文 教 分 科 会 付 託 案 件 審 査 第４会議室 

予算特別委員会 
分科会委員長報告、質疑・討

論・採決、閉会 
議   場 

予算特別委員会 

終 了 後 
本  会  議 

議案上程、委員長報告、質

疑・討論・採決、議会案上

程、同説明、委員会付託、質

疑・討論・採決、閉会 

議   場 

 

諸 般 の 報 告 

 

○國井輝明議長 日程第３、諸般の報告でありま

す。 

  （１）定例監査結果等報告について、（２）

総務産業、厚生文教各常任委員会行政視察報告

については、お手元に配付しておりますプリン

トによって御了承願います。 

 

行 政 報 告 

 

○國井輝明議長 日程第４、行政報告であります。 

  （１）市政の概況について、市長から報告を
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求めます。佐藤市長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 皆さん、おはようございます。 

  平成28年第４回定例会の開会に当たりまして、

第３回定例会以降今定例会までの主な市政の概

況について御報告を申しあげます。 

  初めに、農作物の概況について御説明を申し

あげます。 

  まず、鳥獣被害について申しあげます。 

  今シーズンは例年になく鳥獣被害発生が各地

で相次いでおります。本市におきましても、山

沿いを中心に熊やイノシシによると見られる農

作物被害が発生しているところであります。幸

い、人的被害は発生しておりませんが、人家が

並ぶ集落にも姿をあらわしたとの報告を受けて

注意喚起を徹底してきたところでございます。 

  市といたしましては、今年度４月に寒河江市

鳥獣被害対策実施隊を立ち上げまして、熊の捕

獲に向けた出動や電気柵設置に向けた事業など

を引き続き推し進めるなどの対策をしてきたと

ころであります。今後とも万全を尽くしてまい

りたいと考えているところでございます。 

  次に、水稲の作況について申しあげます。 

  10月28日に東北農政局から公表されました県

内の作況指数については103と平年に比べやや

良でございました。また、10アール当たりの収

量も608キログラムとやや多いということにな

っております。 

  村山地域の作況指数も103、やや良と同様で

あります。10アール当たりの収量は622キログ

ラムと県平均を上回っているところでございま

す。 

  また、ＪＡさがえ西村山管内の11月９日現在

の１等米比率は96.1％と平年並みであります。

つや姫につきましては97.4％となっております。 

  秋果実の作柄につきましては、期間を通して

温暖な気候に恵まれたことから10月22日に県内

統一で販売開始となりましたラ・フランスは玉

も大きく収量も平年並みが見込まれております。

11月７日、８日にはラ・フランスとリンゴのＰ

Ｒ活動として西村山地域１市４町、ＪＡ合同に

よりますトップセールスを東京都中央卸売市場

の大田市場において実施してまいりました。市

場関係者の評価は大変良好であったと感じてい

るところでございます。 

  次に、景気・雇用情勢について申しあげます。 

  10月25日政府発表の国の10月の月例経済報告

では、景気はこのところ弱さも見られるが緩や

かな回復基調が続いているとしており、９月報

告と同様の内容となっております。 

  山形労働局発表の９月の県内有効求人倍率は

原数値で1.35倍、ハローワーク寒河江管内で

0.90倍でありますが、寒河江市内に限りますと

1.08倍で前月比0.05ポイント減少いたしました

が、依然１倍を超える高い水準となっておりま

す。 

  また、寒河江市内の正社員の有効求人倍率は

0.83倍で、全国平均の0.89倍をやや下回ってい

るものの、県平均の0.81倍を超える数値となっ

ております。 

  また、10月末現在の西村山管内の就職を希望

する高校生の内定率は95％と高い水準にあり、

過去最高だった昨年同期と比較しても９％の増

となっております。 

  中央工業団地への企業誘致につきましては、

昨年７月に分譲契約を締結した県外工業用薬品

の業務用卸会社の営業所と倉庫が完成をし、11

月１日から営業を開始しております。また、昨

年９月に分譲契約を締結した市内自動車整備業

の会社の事務所と整備工場が完成をして、10月

21日から営業を開始をしているところでありま

す。 

  一方、用地分譲につきましては、寒河江市に

本社のある障がい者福祉サービスや食品加工な

どを営む事業者と10月３日に分譲契約を締結を

いたしました。将来は障がい者の働く場の確保
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のための作業場を整備する計画となっておりま

す。 

  今後とも関係機関と連携を図りながら引き続

き企業誘致活動に積極的に取り組み、効果的か

つ効率的な本市の雇用対策を推進してまいりま

す。 

  次に、やまがた技能五輪について申しあげま

す。 

  去る10月21日から24日まで東日本大震災から

の東北のものづくりの復興と発展の視点から、

本市で初めてとなる技能五輪全国大会が県内の

３市１町を会場に開催をされました。本市でも

22日と23日の両日、寒河江市市民体育館及びチ

ェリーナさがえにおいて開催をされ、市内外か

ら集まった約１万6,000人の観客で会場はあふ

れ、ふだん見ることの少ない建築大工、木型、

配管の若手技能者の全国最高レベルのわざに注

目が集まりました。 

  県全体の成績では31名が入賞を果たしました

が、本市関係の出場選手の結果は、洋裁職種で

昨年金賞を受賞し、さがえ元気づくりＡＷＡＲ

Ｄ2015にも選ばれた佐藤繊維株式会社の玉川愛

実選手が県勢初となる２大会連続で金賞を受賞

し、２連覇をなし遂げたのを初め、同じく佐藤

繊維株式会社の山形純菜選手が銀賞、梶川芽生

選手、齋藤恭子選手が敢闘賞を受賞し、また、

建築大工職種では大富建設株式会社斎藤 陸選

手が銅賞、株式会社大沼建築の三浦 桜選手が

敢闘賞を受賞し、フラワー装飾職種では株式会

社花泉の米川志穂選手が敢闘賞を受賞するなど

７名が入賞を果たし、本市の高いものづくりの

力を全国にＰＲできたものと思っております。 

  今後も市内事業者や関係機関と協力をしなが

ら、全国に誇れる技術力の維持発展を支援して

まいります。 

  次に、ふるさと名物応援宣言について申しあ

げます。 

  この宣言は、中小企業地域資源活性化促進法

に基づき、地元の資源を生かして地域の活性化

と地方創生を図るため、独自のふるさと名物を

特定し、地域を挙げて応援するものでございま

すが、本市では去る10月20日にさくらんぼ、つ

や姫及びニットの里として宣言を行ったところ

であります。 

  今後、本市の特産物であるさくらんぼやつや

姫を活用した新たな商品や観光サービスの開発

といった農・商・工連携、そして、ニットのブ

ランド化及び新たな販路開拓など地域資源を活

用した新たな取り組みを通じて、地域経済の好

循環が創出されるよう支援してまいりたいと考

えております。 

  次に、新商品開発について申しあげます。 

  ことし１月に開催されました寒河江子ども議

会2016での提案を受けましてさくらんぼを使っ

たスイーツ・チェリーパイのアイデアコンテス

トを行ったところ、全国から応募をいただき、

有識者、地元商工関係者から成る審査会での審

査の上、最優秀作を決定し、その商品化につい

て取り組んでまいりました。その結果、市内の

菓子店が本市のイメージキャラクターチェリン

をかたどったチェリンパイとチェリンマドレー

ヌの２種類を完成させ、新商品、新しい寒河江

土産として販売することになり、10月24日にフ

ローラＳＡＧＡＥで発表会を行い、広く周知を

図ったところであります。今後、寒河江の新し

い名物、お土産品となるよう支援してまいりた

いと考えているところでございます。 

  以上、３月定例会以降の主な市政の概況を申

しあげましたが、今後とも議員各位の御理解と

御協力を賜りながら市政運営に努めてまいりま

すので、よろしくお願いを申しあげる次第であ

ります。以上であります。 

 

質     疑 

 

○國井輝明議長 日程第５、行政報告についての
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質疑でありますが、後日行われます一般質問の

通告内容等と重複しないよう、議員において配

慮されますようお願いいたします。 

  ただいまの行政報告の市政の概況について質

疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

議 案 上 程 

 

○國井輝明議長 次に、日程第６、議第58号平成

28年度寒河江市一般会計補正予算（第４号）か

ら日程第17、議第69号西川町の公の施設の設置

に関する協議についてまでの12案件を一括議題

といたします。 

 

議 案 説 明 

 

○國井輝明議長 日程第18、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 初めに、議第58号平成28年度寒

河江市一般会計補正予算（第４号）についてを

御説明申しあげます。 

  このたびの補正予算は、国が未来への投資を

実現する経済対策として実施する臨時福祉給付

金給付事業費、道路新設改良事業費等を計上す

るものでございます。 

  その結果、歳入歳出それぞれ２億1,156万

1,000円を追加し、予算総額を184億8,002万

2,000円とするものでございます。 

  次に、議第59号平成28年度寒河江市国民健康

保険特別会計補正予算（第３号）について御説

明を申しあげます。 

  このたびの補正予算は、高額医療費共同事業

及び保険財政共同安定化事業の対象医療費の増

加に伴い、共同事業拠出金を追加するものでご

ざいます。 

  その結果、歳入歳出それぞれ4,741万5,000円

の追加となり、予算総額を51億7,573万8,000円

とするものでございます。 

  次に、議第60号寒河江市議会政務活動費の交

付に関する条例の一部改正についてを御説明申

しあげます。 

  本市議会において、市民に身近で開かれた議

会の実現に向けて政務活動費の使途を市民に積

極的に公開するため、所要の改正をしようとす

るものでございます。 

  次に、議第61号寒河江市市税条例等の一部改

正についてを御説明申しあげます。 

  地方税法等の一部を改正する法律等の施行に

伴い、軽自動車税の税率を軽減する特例措置の

１年延長などについて所要の改正をしようとす

るものでございます。 

  次に、議第62号寒河江市国民健康保険税条例

の一部を改正する条例の一部改正についてを御

説明申しあげます。 

  所得税法等の一部を改正する法律等の施行に

伴い、所要の改正をしようとするものでござい

ます。 

  次に、議第63号寒河江市農業委員会の委員等

の定数に関する条例の制定についてを御説明申

しあげます。 

  農業委員会等に関する法律の一部改正に伴い、

農業委員及び農地利用最適化推進委員の定数を

定めるため条例の制定をしようとするものでご

ざいます。 

  次に、議第64号寒河江市中心市街地活性化セ

ンターに係る指定管理者の指定について、議第

65号寒河江市屋内多目的運動場に係る指定管理

者の指定について、議第66号寒河江市立しばは

し保育所に係る指定管理者の指定についての３

議案について一括して御説明を申しあげます。 

  公の施設に係る指定管理者の指定を行うため、

議会の議決を求めようとするものでございます。 
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  次に、議第67号「寒河江市公共下水道寒河江

市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更についてを御説明申しあ

げます。 

  寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの

汚泥脱水処理機械設備及び電気設備更新工事の

内容変更等に伴い、協定金額について変更しよ

うとするものであります。 

  次に、議第68号市道路線の認定についてを御

説明申しあげます。 

  円滑な道路交通の確保と住民生活の向上に資

するため、２路線を認定しようとするものであ

ります。 

  次に、議第69号西川町の公の施設の設置に関

する協議についてを御説明申しあげます。 

  西川町の公の施設の設置に関し協議するため、

議会の議決を求めようとするものでございます。 

  以上、12案件を御提案申しあげましたが、よ

ろしく御審議の上、御可決くださいますようお

願い申しあげる次第でございます。以上でござ

います。 

 

   散    会    午前９時５１分 

 

○國井輝明議長 本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 


